
utgffi¢gh
ESTADO  DO  RIO GRANDE  DO SUL

CAMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
BARAO - RS

ATA NIJMERO OITOCENTOS E SETENTA E SEIS
Aos vinte e tres dias do mss de agosto de 2021, as dezenove horas, reuniram-se em Sessao Ordinana.
na Cinara Municipal de Vereadores, sita a Rua da Estapao, mil e trinta e tres, sala cento e dois, os
seguintesVereadores:oPresidentePedroGilsonJahn,oVicePresidenteAdemarGauger,oPrimeiro
SecretarioBerrmdinoScutta,asegundaSecrethriaDiovanaTeresinhaColleoniZaroeosvereadores:
Luciano RIcardo Sandnn, Claudir Ant6hio Ludwig, Mino Cesar Ajala, Jucelalne Poersch e Ademar
Bourcheid.  0 Presidente deu ihicio a Sessao cunprimentado a todos.  A segunda Secretina leu un
trecho  da  biblia.  A  ata  da  Sessao  Ordiharia  do  dia  16  de  agosto  foi  enviada  anteriomente  aos
vereadores para leitura, nao havendo considerapdes a ata n° 875 foi aprovada por unanimidade. Em
seguida foi lida a ementa dos projetos que deram entrada na Camara. PL 2521 -Altera a lei 2443 de
09demargode2021.PL2522-Aberturadecreditoespecialporexcessodearrecadagaonovalorde
R$ 6.676,00. PL 2523 - Autoriza o Poder Executivo a cobrar Contribuicao de melhorias, decorrente
de obras prblicas de pavimentapao na Avenida Central - Linha Wilmsen.  PL  do Legislativo 06 -
Altera o inciso I e denomina as ruas dos incisos IV e VII da Lei n° 838 de 07 de maio de 2002. Foram
lidas as lndicapdes. Indicapfo 89 ~ Jucelaine - Contratapao de urn profissional da area da psicologia

para atender as escolas municipais. Indicapao 91 -Restaurapao e pintura com as cores originals dos
predios da estapao. Indicapao 92 -Mario -Melhorias na cancha de areia nas proximidades do Forca
e luz. Indicapao 93 - Lueiano e Diovana - Melhonas na Escola Nicolau Bourscheid com colceapao
decal9adaerampadeacessoparadeficientes.PassandoaanalisedosprojetosfoilidoprojetodeLei
2519  que abre credito especial por redu9ao orcamentdria no valor de R$  16.500,00.  0 parecer da
Comissao e favoravel e o projeto e colcoado em discussao. Bemardino questiona o colega Claudir se
fez a solicitapao de alterapao por escrito e se tern conhecimento o que diz o Regimento quanto as
lmpositivas. Claudir diz que sin, inclusive o fez por sugestao do Contador da Prefeitura e que nao
foi feita nenhuma alterapao de Programa, apenas foi feito urn adendo na lmpositiva. Bemardino diz

que antes de iniciar a sessao o Presidente falou aos Edis sobre as Emendas Impositivas, sendo que
segundo os criterios estabelecidos no ano passado, ap6s a definicao das emendas nao seria possivel
alterar as mesmas. Diz entender a vontade do vereador de ajudar, mas questiona a legalidade desta
alterapao. Pedro Gilson questiona se foi conferido o prazo para alteragao. Segundo o juridico o prazo
de  1 80 dias 6 concedido ao Executivo para que ap6s a apresentacao, analise se 6 possivel executar a
emenda ou nao. Comenta que a alteracao 6 dentro do mesmo programa, diz que das prdximas vezes
o pedido de alterapao devera passar pela Casa.  Bemardino diz que seu questionamento 6 quanto a
formalidade e e preciso ser reto e correto.  Claudir diz que foi orientado a fazer desta foma, sendo
queoobjetivoequeomunicipiocompreascirurgiasatravesdoCons6rcio.PedroGilsondizqueuma
justiflcativa  para  o  projeto  e  que  atraves  do  Cons6rcio  as  cirurgias  saem  mais  baratas.  Diz  ser
interessante que os  colegas  levem em conta esses  detalhes para que no  inicio de 2022  nao  sejam
alteradasasemendasapresentadasesseano.Colocadoemvotapao,Lucianovotoufavoravel,Diovan?
votou favofavel, Bemardino diz se abster pois nao ve embasamento, Mario pede licenca e questio
se  ha algo  de  errado  com  o  projeto,  com  isso  se  inicia  novamente  a  discussao  sendo  a mes
interrompida pelo presidente que diz qiie quando se inicia a votapao cada vereador deve justificar seu
voto sem ser interrompido. Assim o projeto foi aprovado por sete votos, contabilizando a abstengao
do vereador Bernardino. Em seguida foi lido projeto de Lei 2520 que autoriza o Poder Exeeutivo a
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Educacional. A Comissao emitiu parecer favoravel e o projeto e colocado em discussao. Bernardino
diz  que  nao  tern  o  que  contestar,  mas  e  preciso  primar  para  que  isso  nao  aconteca  com  tanta
frequencia,pois6asegundaouterceiraLeiquevemparaaCamararevogandoLeisrecemaprovadas,
e  preciso  mais  cuidado  na montagem dos  projetos  de  Lei  por  parte  do  Executivo.  Pedro  Gilson
comenta que inclusive a Comissao fez uma emenda no projeto anterior tentando agilizar o projeto,
mesmoassimvoltapracamaracomoutrasalterap6es.Mdriodizque6aprimeiravezqueevereador
e questiona se isso acontecia em outras administrap5es. Bemardino diz que sin acontecia, nao com
tanta frequencia, mas salienta que se refere aos projetos feitos pelo Executivo e nao ao trabalho da
Comissao.  0 Executivo que deveda tomar mais cuidado.  Desta foma o projeto foi aprovado por
unanimidade.  Foi lido tamb6m projeto de Lei do Legislativo 04 que altera a redapao do patgrafo
thico do artigo  1° da Lei Municipal  n° 774 de 07 de agosto de 2001.  A Comissao emitiu parecer
favoravel e o projeto 6 colocado em discussao.  Pedro Gilson, autor da proposta diz que o projeto

preve  o  tim  da  run  que  na Lei  anterior constava  como  fin  indeterminado.  Assim  o  projeto  foi
aprovado  por  unammidade.  Foi  lida  a  seguir  Mo9ao  contrdria  a  implantapao  dos  pedigios  nas
rodovias estaduais do Rio Grande do Sul. Pedro Gilson, autor da proposicao, diz que o teor da Mocao

ja foi comentado na sessao passada e se alguem quiser acrescentar alguma alterapao poderd fazer.
Bemardino diz que particulamente nao tern uma posicao definida quarto a cobranca dos pedigios.
Pois  acredita ser uma apao necessina no contexto do Brasil  como urn todo.  Hoje n5o assinaria a
Mogao. Claudir diz que nao 6 na nossa rodovia que existe a possibilidade de colceapao de pedigio e
e  preciso analisar  se  e do  interesse do municipio que  aumente o  fluxo de veiculos e  pessoas que

passamdiarianentepornossacidade.AcreditaqueaMogaonaotempoderdealterarumadecisaoja
tomadapeloGovemodoEstado,aCamaraestariaapenasmostrandosunposicaocontrariaacobranga
de pedigio na RS 122. 0 fato 6 que o Estedo esta em uma situapao ruim e se o pedigio nao for de urn
valor absurdo, nao ve problema. i uma discussao muito ampla. Bemardino diz que na Mogao nao
consta especificamente a rodovia 122. Claudir diz que a preocupapao deve ser com o que diz respeito
a nds. Ressalta que 6 preciso analisar se o Municipio ten interesse em aumentar o fluno de pessoas
aqui a fim de engrandecer o turismo. Mario comenta que se o fluxo de veiculos aumentar na nossa
regiao, nao vai demorar muito para ter urn pedigio aqui tambem, alem disso diz que o povo ja vive
de forma apertada, inclusive, segundo o que leu o imposto estadual mais caro do Brasil e do RS e
ainda querem aumentar. Na sua opiniao a Moqao e pra encher linguiea porque de igual forma eles
nao dio bola. Diz que vai assinar, entende se o colega nao o fizer, mas nao acredita na eficacia da
Mogao que nao tern for9a para mudar qunlquer coisa. Infelizmente diz que o Govemo joga as coisas
para o povo goela abaixo.  Luciano acredita que o que esth decidido ja vat ser feito, e assim como

ario diz que a Mo9ao 6 para encher lingui¢a, diz alnda acreditar que existem assuntos ben mais
importantes a serem discutidos, sita como exemplo os proprietinos de areas a beira da rodovia, sendo

que  pagam  impostos  sobre  as terras  mas que  nao ten  poder sobre  as  mesmas devido  a  faixa de
dominio estabelecida por Lei. Muitas pessoas estao perdendo area sem ter o que fazer. Nesta questao
sin a Camara deveria se envolver e fazer uma Mocao para tentar diminuir a faixa de dominio, uma
vez que ate mesmo com6rcios estao fechando pois os estacionanentos sao interditados.  Quanto a
Mogao diz que se assina mesmo sabendo que nao trad nenhum resultado. Pedro Gilson diz que vai
encher  uma  linguica,  diz  que  mesmo  que  alguns  nao  assinem  vai  encaminhar  a  Mocao  para  os

conhecem para que eles salbam que qunndo comecarem a discutir a possibilidade de
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colocapao de un pedigio aqui em Barao, a posigao da Camara e conutria. Quanto ao aumento de
fluro,  diz  achar  interessante  que todos  esperam  que  melhore  o  Turismo,  mas  todos  devem  estar
lembrados de q`rantas vezes ja foram encher linguiga junto ao DAER e tambem ao DNIT buscando
melhorias  nos trevos  de  acesso  para  as  comunidades  do  interior.  Ressalta as  dificuldades  que  os
motoristas  ten  principalmente  no  acesso  para  as  comunidades  de  Linha  Francesa  Alta,  Linha
Francesa Baixa e Linha Wilmsen em horino de pico; dizendo que por ele o aumento de fluro pode
ficar para outras rodovias, ben longe de Bar5o. Comenta ainda que pedigios estao sendo instalados
e  as  rodovias  perlnanecem  em  pessimas  condic6es.  Se  o  sistema  fosse  diferente  poderia  pensar
diferente,  da  foma  que  vein funcionando  se  for  preciso  encher  linguica  sozinho,  ele  vat  encher
lingulca  sozinho.  Diovana  diz  que  assina a Mocao  pois  sabe  que  as  estradas  estadunis  estao  em

pessimas condi9des.  Diz ser contra o pedigio.  Luciano diz que nao 6 contra a Mocao, apenas fica
indignado que o Estado toma as decis6es e nao consulta a populagao para nada. Diz que vai assinar a
Mocao,  mas  registra  sun  indignapao  quanto  ao  descaso  do  Estado  para com  a populapao.  Mario

questiona sobre o trevo de acesso feito as margens da BR na Linha  19. Luciano diz que o custo da
obra foi financiado por rna empresa particular,  sendo que isso pode ser feito em qunlquer lugar.
Pedro Gilson diz que 6 possivel fazer urn projeto e buscar financiamento com empresas particulares,
ou entao o municipio assumir o custo. Ademar Gauger diz que solicitou ao responsavel da empresa
de manutencao do asfalto pela melhoria dos trevos de acesso as comunidades. Pedro Gilson diz que

ja foi feito muito mais do que apenas solicitar, diz que ja foram encaminhados projetos com dados
topogrificos ate mesmo em Brasilia. Como resposta veio a infomapao de que se o municipio arcar
com  os  custos  nao  haveria  impedimento  da  execngao  das  melhorias.  Bemardino  lembra  que  na
semana passada levantou o assunto da estadunlizapao de urn trecho da BR 470, ou seja, sun defesa e

paraqueaBRcontinuesendofederal,naoentramuitonaquestaodospedigios,seriafavoravelauma
Mocao que defendesse a permanencia da BR como federal, pois todos lembram de como Cram as
estradas quando pertenciam ao Estado. Pedro Gilson diz que estudou o projeto do Estado, e quanto a
estadunlizapao nao ha mais o que fazer, pois o projeto foi aprovado em 10 de agosto.  Sua intengao e
deixar registrado sua posicao contralia a colocapao de urn pedigio pr6ximo ao municipio. Bemardino
diz que a rodovia que passa por Barao vai continuar sendo federal, a possibilidade de colcoapao de
pedagio 6  no trecho  que  foi  estadunlizado   Mario  diz  que vai  assinar a Mocao,  mas  acredita que
infelizmente  nao  tera  efeito  algum.  Desta  forma  a  Moeao  foi  aprovada  por  unanimidade.  Nas
considerapdes  finals,  Jucelaine  cunprimenta  a todos  e  defende  sun  indicapao  falando  que  ouviu
alguns relatos de pais e professor da Escola Carlos Gomes, identificando a extrema necessidade de
urn profissional  da area de psicologia para atender os alunos de todo rede de ensino,  assim como
atender aos professores tamb6m. Ressaltou que os alunos se sentiriam mais a vontade para conversar
sobre diversos assuntos com uma pessoa treinada para ouvir. Deseja a todos uma excelente semana.
Ademar Bourscheid cumprimenta a todos e deseja uma 6tima semana. Claudir cumprimenta a todos,
defende sua indicagao dizendo que  nao  se deu conta, mas a ideia seria incluir os dois prddios  da
estacao, tanto o piedio onde hoje funciona a Prefeitura e o outro onde funciona as  Secretanas de
Obras  e  Agricultura.  Apresenta  aos  colegas  fotos  da  cidade  de  Farroupilha  que  recentemente
restaurou o predio. Diz que nao e urn bicho de sete cabecas, mas precisa ser feito urn investimento

por parte do Municipio. Diz ainda que cada govemante ten uma ideia e acaba pintando da cor que
ben  entende.  Ressalta  a  importincia de preservar a hist6ria e como esfa se  pensando  de  fato no
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turismo e preciso manter viva nossa cultura, por isso sugere a pintura dos pr6dios da estapao com a
cor original da hist6ria dos predios da via ferrea.  Salientou ainda a importancia da continuidade da
vacinapao e que todos possam buscar informapao.  Que todos possapi estar imunizados para que a
vida volte ao normal o mais breve possivel. Deseja uma boa semana a todos. Luciano cumprimenta a
todos, sobre a indicacao do colega Claudir diz que tambem esteve analisando os predios e destacou a
importancia  de  resgatar  essa  hist6ria.  Parabeniza  o  colega.  Quanto  a  sun  indica9ao  diz  que  em
conversa com a diretora da Nicolau, identificou a necessidade de melhoria na calcada e colocapfro de
rampa de acesso, pois segundo informap5o a Escola muito em breve recebefa urn aluno cadeirante e
precisa estar adaptada para oferecer a melhor condicao de mobilidade possivel. Quanto a vacinap5o
diz que em pouco tempo muita gente conseguiu se vacinar,  isso e  muito born.  Diz tambem que a
vacinap5o  e  muito  importante  para  que  os  eventos  voltem  a  ser  realizados,  inclusive  a  nossa
tradicional Festa Colonial. Deseja uma boa semana a todos. Diovana cumprimenta a todos, comenta
a indicapao da colega Jucelaine dizendo que faz tempo que os professores sentem a necessidade de
urn  atendimento  psicol6gico  especificamente  para  as  escolas,  principalmente  com  a pandemia as
criangas demoustram a necessidade de urn acompanhamento mais especializado.  A16m disso uma
orientapao profissional aos profissionais tamb6m 6 de suma importancia. Quanto a sua indicapfro diz

que a Escola Nicolau nfro tern acesso para cadeirante, no ano que vein a escola recebera uma menina
no jardim  que  se  utiliza  de  cadeira  para  se  locomover.  Deseja  uma  boa  semana  a  todos  e  que
continuem se cuidando. Bemardino iricia sua explanapao destacando a colocapao do colega Claudir
no que diz respeito ao resgate da hist6ria, pois os pledios hist6ricos devem demonstrar a identidade
do Muricipio e nao de  urn determinado govemante ou ainda de urn determinado partido politico.
Parabeniza o colega pela ideia e pela afirmacao de que os piedios da estapao devem reprodurir uma
identidade, a identidade da hist6ria de Barao   Gostaria que todos os vereadores encabecassem essa
indicapao pois all esfa urn dos poucos predios phblicos que ten mais de cem anos de hist6ria. Pedro
Gilson diz que deveria haver uma cor definida para todos os piedios phblicos. Bemardino diz que as
construc6es da estapao sao igunis em todos os municipios e a cor deve sin ser a original. Luciano
concorda com o resgate da hist6ria, concorda tamb6m que todos deveriam endossar. Claudir diz que
nao  ten  problema  se  todos  quiserem  assinar junto,  diz  que  quando  viu  o  piedio  restaurado  en
Farroupilha jf o imaginou em Bario. Diz que esta na Camara para ]utar e fazer acontecer, ressalta

que urn dos melhores investimentos que o municipio pode fazer e manter viva a hist6ria. Salienta que
e preciso dar identidade aos pr6dios, comenta ainda que quanto mais colegas assinarem junto melhor.
Bemardino  encerra  sua  explana9ao  cumprimentando  a  APAE  pelas  programap6es  da  Semana
dedicada aos por[adores de defieiencia. Pedro Gilson apresenta a lista de documentos que as entidades
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pela intromissao no momento da votapao do vereador Bemardino. Bernardino responde que nao viu
problema algum pois quarto mais se discute mais enriquece o debate. 0 Presidente esclareceu que
quando  o  projeto  esta  em discussao  cada vereador pode  e  deve  se  manifestar o quanto  entender
necess5rio, por outro lado quando entrar em votap5o cada vereador deve justificar seu voto sem mais
debates. Malio traz a noticia de que j6 foi contratada uma psic6loga para as escolas e que muito em
breve iniciarao Qs atendimentos. Qunnto a sun indicapao falou da necessidade de melhorias
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queebastanteutilizadapelagurizada.AgradeceaSecretariadeObraspelotrabalhoquevemsendo
realizado.  Enaltece tambem o trabalho da Camara que na sua opiniao 6 rna das melhores que ja
passou por Barao.  Pedro Gilson pede un aparte e diz que briguem as ideias e que nao t)riguem os
homens. Mino encerrou falando da impor[ancia da vacinapao e do uso da camisinha, principalmente
pelosjovens.Sendooqueconstavanapauta,oPresidenteagradeceuapresengadetodosdeclarando
encerrada a de Sessao Ordiharia do dia 23 de agosto de 2021. Assim sendo, lavro esta ata apds lida e
aprova da sera assinada pelos vereadores presentes na aprovagao da mesma.

20 Secrefaria

Mario Cesar Ajala
Vereador

Vice-presidente
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